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Ort der Sitzung:  Sitzungssaal der Verbandsgemeindeverwaltung Aar-Einrich 
Burgstraße 1, 56368 Katzenelnbogen  

 

Beginn:  19:31 Uhr  
Ende: 22:22 Uhr  

Vorsitzende:   Stadtbürgermeisterin Petra Popp (FWG) 

CDU-Fraktion:   Bernd Bücher 
    Harald Zierke         
          
FWG-Fraktion:   Karsten Diefenbach   
    Brigitte Weis-Lehmler 
    Markus Simon 
 
SPD-Fraktion:   Manfred Wallrabenstein   
    Peter Schleenbecker 
    Eva Carpenter  
    Ferdinand Zellmer 

CDU-Fraktion:   1. Beigeordneter Marc Ringelstein 
SPD-Fraktion:   Beigeordneter Klaus Föhrenbacher (ab TOP 3) 
FWG-Fraktion:  Beigeordnete Hayda Rübsamen 

Von der Verwaltung:   

Von der Presse: Herr Dr. Koenig 

Gäste:   

Es fehlen entschuldigt: Raimund Theis (CDU), Carsten Echternach (CDU), Andreas Meyer 
(CDU), Ingrid Schaefer (SPD), Detlef Weiß (FWG), Manfred Fiebig (FWG), Markus Schmittel 
(FWG) 



Zu der Sitzung waren die Mitglieder des Stadtrates und die Beigeordneten gemäß  
§ 34 GemO für RLP durch Einladung der Vorsitzenden vom 20. September 2023 und 
Veröffentlichung im Mitteilungsblatt Nr. 39 vom 28. September 2023 form- und 
fristgerecht eingeladen worden.  
 
Öffentliche Sitzung  

1. Genehmigung der Niederschrift der 39. Sitzung des Stadtrates vom 31. 
August 2023 

2. Einwohnerfragestunde  
3. Beratung und Beschlussfassung über Bauvoranfragen und Bauanträge  
4. Beratung und Beschlussfassung über die Vergabe von Aufträgen 
5. Beratung und Beschlussfassung zu Anträgen im Rahmen des 

Sanierungsprogramms „Lebendige Zentren“ 
6. Beratung und Beschlussfassung zur Gestaltungssatzung im Rahmen des 

Projekts „Lebendige Zentren“ 
7. Beratung und Beschlussfassung über die finanzielle Beteiligung an einem 

Versorgungsunternehmen 
8. Beratung und Beschlussfassung über den Beitritt zur Anstalt des öffentlichen 

Rechts „Aar-Einrich Regenerative Energien Anstalt des öffentlichen Rechts“ 
(AERA) 

9. Beratung und Beschlussfassung über Satzung der „Aar-Einrich regenerative 
Energien Anstalt des öffentlichen Rechts“ (AERA) 

10.  Beratung und Beschlussfassung über den Solidarpakt Erneuerbare Energien   
aller Gemeinden der Verbandsgemeinde Aar-Einrich 

11.  Beratung und Beschlussfassung zur Jahresrechnung 2022 
12.  Beratung und Beschlussfassung zu den Hebesätzen für die Gemeindesteuern 

2024 
13. Beratung und Beschlussfassung zu Projekten im Rahmen der 

Investitionsplanung 2024-2027 
14. Beratung und Beschlussfassung zu Anträgen 
15. Beratung und Beschlussfassung zur Annahme von Spenden 
16. Verschiedenes, Bericht der Bürgermeisterin   

Nichtöffentliche Sitzung  

17.  Beratung und Beschlussfassung zu Grundstücksangelegenheiten 
18.  Beratung und Beschlussfassung zu Personalangelegenheiten  
19.  Beratung und Beschlussfassung über die Ausübung des gemeindlichen 

Vorkaufsrechts 
20.  Verschiedenes  

Öffentliche Sitzung  

21.  Bericht aus der nichtöffentlichen Sitzung  

 



Die Vorsitzende eröffnet die Sitzung und stellt fest, dass zu der Sitzung form- und 
fristgerecht eingeladen wurde. Sie begrüßt die anwesenden Ratsmitglieder, die 
Beigeordneten der Stadt, sowie Herrn Dr. Koenig von der Presse und die 
Schriftführerin Tamara Plotkowski. Anschließend erfolgt die Feststellung der 
Beschlussfähigkeit, da mehr als 50 % der Stadtratsmitglieder anwesend sind.  

Die Tagesordnung mit der Einladung und die Unterlagen zu den einzelnen 
Tagesordnungspunkten wurden vor der Sitzung online im Ratsinformationssystem 
zur Verfügung gestellt.  

Es wird kein Antrag auf Ergänzung oder Änderung der Tagesordnung gestellt. 

 

Öffentliche Sitzung  

TOP 1 
Genehmigung der Niederschrift der 39. Sitzung des Stadtrates vom 31. August 
2023 
 
Die Niederschrift der 39. Sitzung des Stadtrates vom 31. August 2023 ist für die 
Ratsmitglieder im Ratsinformationssystem zugänglich.  

Einwände sind spätestens bei der nächsten Ratssitzung vorzubringen.  

Der Stadtrat Katzenelnbogen beschließt das Protokoll in der vorgelegten Form.  

Beschluss: 9 Ja, 0 Nein, 1 Enthaltung 

 

TOP 2 
Einwohnerfragestunde  
 
Es sind keine Einwohner anwesend. 

 

TOP 3 
Beratung und Beschlussfassung über Bauvoranfragen und Bauanträge 
 

• Antrag auf Baugenehmigung nach §66LBauO innerhalb eines im 
Zusammenhang bebauten Ortsteils; Errichtung einer Gaube und Änderung der 
Fassade; Flur 2, Flurstück 8/3 

 
Die Stellungnahme der Bauabteilung ist positiv, die Unterlagen sind 
vollständig. Das Grundstück liegt im Sanierungsgebiet, daher ist auch eine 
sanierungsrechtliche Genehmigung notwendig. 
 
Der Beigeordnete Klaus Föhrenbacher (SPD) betritt um 19:35 Uhr den 

Sitzungssaal.   



Der Bauausschuss empfiehlt dem Stadtrat, das gemeindliche Einvernehmen 
sowie die sanierungsrechtliche Genehmigung zu erteilen. 

Nach Beratung beschließt der Stadtrat Katzenelnbogen entsprechend der 
Beschlussempfehlung des Bauausschusses, das gemeindliche Einvernehmen 
zu dem vorliegenden Bauantrag zu erteilen.  

 
 Beschluss: 10 Ja, 0 Nein, 0 Enthaltung 
 

Nach Beratung beschließt der Stadtrat Katzenelnbogen entsprechend der 
Beschlussempfehlung des Bauausschusses, die sanierungsrechtliche 
Genehmigung zu dem vorliegenden Bauantrag zu erteilen.  

 
 Beschluss: 10 Ja, 0 Nein, 0 Enthaltung 
 

 
TOP 4 
Beratung und Beschlussfassung über die Vergabe von Aufträgen 
 

• Ritterspiele 2024 
In der letzten Stadtratssitzung wurde das finanzielle Ergebnis betrachtet sowie 
weitere Rückmeldungen gesammelt. 
Der Stadtrat hat sich zu dem Zeitpunkt bereits dafür ausgesprochen, weiter 
mit Herrn Zell von der Knappenschule Events zusammen zu arbeiten. 
In der anschließenden Sitzung der AG Ritterspiele wurden ebenfalls 
gemeinsam sowohl positive als auch negative Rückmeldungen gesammelt. 
Der Termin für 2024 wurde festgelegt auf das letzte Wochenende im Juni, 
somit den 29. und 30. Juni 2024. 
Die Knappenschule Events hat ein Angebot für die Ausrichtung der 
Veranstaltung abgegeben, der Preis bleibt identisch zu dem Preis aus 2023. 
Das Angebot ist den Ratsmitgliedern im RIS zugänglich. 
 
Nach Beratung beschließt der Stadtrat Katzenelnbogen die Auftragsvergabe 
für die Ausrichtung der Catzenelnbogener Ritterspiele am 29. und 30. Juni 
2024 an die Knappenschule Events zum Preis von 30.000 € Brutto. 
 

Beschluss: 10 Ja, 0 Nein, 0 Enthaltung 
 

Aufgrund von Ausschließungsgründen nach §22 Abs. 1 der GemO nimmt der 

erste Beigeordnete Marc Ringelstein (CDU) nicht an der Beratung und 

Beschlussfassung zum nächsten Auftrag teil, rückt vom Ratstisch ab und nimmt 

im Zuschauerraum Platz. 



• Umstellung Straßenbeleuchtung auf LED Technik  
Für dieses Jahr ist im Haushalt ein weiterer Teil der Straßenbeleuchtung zur 
Umstellung auf LED-Technik eingeplant. 
Dies ist außerdem auch ein Projekt im Rahmen des „Kommunalen 
Klimapakts“. 
Die Syna hat hierzu einen Vorschlag zur Umstellung der Straßenbeleuchtung 
gemacht, der im Ausschuss für Wirtschaft, Verkehr, Umwelt und 
Stadtentwicklung beraten wurde.  
Hierbei gibt es auch eine Unterscheidung bezüglich der Förderfähigkeit. Ein 
kompletter Austausch der Leuchtenköpfe (dies kommt bei den technischen 
Leuchten zum Tragen) ist förderfähig. Der Austausch der eingebauten Module 
bei Erhalt des Leuchtenkopfes (dies kommt bei den dekorativen Leuchten zum 
Tragen) ist nicht förderfähig. 
Die Beratungen im Ausschuss ergaben folgenden Vorschlag: 

o Die Umstellung der nicht-förderfähigen Leuchten (dekorative Leuchten)  
so wie im Haushalt eingeplant noch in 2023 

o Die Antragsstellung auf Bezuschussung der Umstellung der 
förderfähigen Leuchten (technische Leuchten) in 2024 

Das Angebot der Syna für Punkt 1 liegt vor.  

Karsten Diefenbach (FWG) fragt, wie lange es dauert, bis sich die Investition 
amortisiert hat. 

Die Vorsitzende antwortet, dass die Amortisationsdauer laut Aufstellung der 
Syna ca. 12 Jahre für beide Optionen beträgt. 

Nach Beratung beschließt der Stadtrat Katzenelnbogen entsprechend der 
Beschlussempfehlung des Ausschusses für Wirtschaft, Verkehr, Umwelt und 
Stadtentwicklung die Auftragsvergabe für die LED-Umrüstung der genannten 
Leuchten an die Syna zum Preis von 57.089,42 € Brutto zuzüglich der 
eventuellen Erneuerung von Kabelübergangskästen bei Bedarf entsprechend 
dem vorliegenden Angebot vom 28.09.2023 

 
Beschluss: 10 Ja, 0 Nein, 0 Enthaltung 
 
 

TOP 5  
Beratung und Beschlussfassung zu Anträgen im Rahmen des 
Sanierungsprogramms „Lebendige Zentren“ 
 

Aktuell liegen die Antragsunterlagen für die Bezuschussung einer 
Komplettsanierung eines Wohngebäudes vor, wie in den Bauanträgen bei TOP 3 
schon erwähnt. 

Die erforderlichen Unterlagen liegen alle bereits vor und wurden geprüft. 



Der Bauausschuss hat die Empfehlung abgegeben, dem Antrag auf Zuschuss 
zuzustimmen. 

 
Nach Beratung beschließt der Stadtrat entsprechend der 
Beschlussempfehlung des Bauausschusses: 
 
1. Die Modernisierung und Instandsetzung des Anwesens „Obertalstraße 16“ 

wird mit einem Kostenerstattungsbetrag aus Städtebauförderungsmitteln in 
Höhe von 40 % der berücksichtigungsfähigen Gesamtkosten gemäß Ziffer 
2, somit voraussichtlich 30.000,00 als pauschalem 
Kostenerstattungsbetrag gefördert.  

2. Der Förderung gemäß Ziffer 1 werden derzeit anerkennungsfähige 
Gesamtkosten in Höhe von 264.100 € brutto bzw. berücksichtigungsfähige 
Gesamtkosten in Höhe von 237.690 € brutto zugrunde gelegt. 

3. Die Verwaltung wird ermächtigt, mit den Eigentümern des Grundstücks, 
den Eheleuten Laura Sophie und Jakob Maria Graebsch, Kurfürstenstraße 
15-17, 55118 Mainz, eine Modernisierungsvereinbarung über die 
Gewährleistung eines Kostenerstattungsbetrages aus Sanierungsmitteln 
der Stadt Katzenelnbogen zu schließen. 

4. Sollten andere öffentliche Finanzierungsmittel für die Begleichung der 
Kosten der Maßnahme eingesetzt werden, sind diese vorrangig zu 
verwenden. 

 
Beschluss:  10 Ja, 0 Nein, 0 Enthaltung 

 

TOP 6  
Beratung und Beschlussfassung zur Gestaltungssatzung im Rahmen des 
Projekts „Lebendige Zentren“ 
 

Im Stadtrat wurde in einer vergangenen Sitzung die Entscheidung getroffen, 
eine Gestaltungssatzung mit unterschiedlichen Geltungsbereichen 
festzulegen. 
Der Entwurf liegt im Textformat vor, wenn dieser Zustimmung findet, kommt 
auch eine bebilderte Darstellung hinzu. 
Der Ausschuss für Wirtschaft, Verkehr, Umwelt und Stadtentwicklung sowie 
der Bauausschuss haben die Empfehlung ausgesprochen, dem Entwurf 
zuzustimmen. 

 
Im §1 (1) ist die Bezeichnung der Kirche zu korrigieren, es handelt sich hier 
um die katholische Kirche. 

 



Nach Beratung beschließt der Stadtrat Katzenelnbogen entsprechend den 
Beschlussempfehlungen aus dem Bauausschuss und dem Ausschuss für 
Wirtschaft, Verkehr, Umwelt und Stadtentwicklung dem vorliegenden Entwurf 
der Gestaltungssatzung zuzustimmen.  

 
Beschluss:  10 Ja, 0 Nein, 0 Enthaltung 

 
 

TOP 7 
Beratung und Beschlussfassung über die finanzielle Beteiligung an einem 
Versorgungsunternehmen  
 
Aufgrund von Ausschließungsgründen nach §22 Abs. 1 der GemO nimmt der erste 

Beigeordnete Marc Ringelstein (CDU) nicht an der Beratung und Beschlussfassung 

zu diesem TOP teil, rückt vom Ratstisch ab und nimmt im Zuschauerraum Platz. 

 
Der Stadt liegt das Angebot zur kommunalen Beteiligung an dem lokalen 
Energieversorger, der Süwag, vor. 
In der letzten Stadtratssitzung wurde bereits darüber beraten und der Wunsch der 
Ratsmitglieder war, sich nochmal mit dem Thema zu beschäftigen um eventuell 
weitere Fragen stellen zu können. Diese wurden auch zwischenzeitlich von der 
Vorsitzenden beantwortet. 
Zu diesem Thema fand weiterhin eine Infoveranstaltung des Energieversorgers am 
14.09.2023 statt, deshalb war es sinnvoll die Entscheidung erst danach zu treffen, so 
dass der Beschluss darüber in der letzten Stadtratssitzung vertragt wurde. 
Zwischenzeitlich sind auch weitere Informationen zur Aufstellung des Haushalts 2024 
hinzugekommen, die eventuell auch eine Rolle bei der Entscheidung spielen.  
Die detaillierten Informationen des Energieversorgers sowie die Stellungnahme der 
Finanzabteilung zu dem Angebot liegen den Ratsmitgliedern vor. 
 

Nach Beratung beschließt der Stadtrat Katzenelnbogen die finanzielle 
Beteiligung an einem Versorgungsunternehmen entsprechend der von diesem 
vorgelegten Unterlagen. 

 
Beschluss:  2 Ja, 5 Nein, 3 Enthaltungen 

 
 
TOP 8 
Beratung und Beschlussfassung über den Beitritt zur Anstalt des öffentlichen 
Rechts „Aar-Einrich Regenerative Energien Anstalt des öffentlichen Rechts“ 
(AERA) 
 
Die nächsten drei TOPs behandeln die sich in Gründung befindliche AÖR „Aar 
Einrich Regenerative Energien Anstalt des öffentlichen Rechts“.  



Die Vorbereitungsarbeiten in diesem Jahr, bei denen die Vorsitzende als Vertreterin 
der Ortsbürgermeister mitgewirkt hat, waren sehr umfangreich. Der Vorabbeschluss 
zum Beitritt wurde in einer vergangenen Sitzung bereits gefasst. Die Vorsitzende 
betont noch einmal, wie wichtig es ist, dass die Stadt Katzenelnbogen gemeinsam 
mit allen anderen Kommunen der VG Aar-Einrich agiert, um bei dem Thema die 
beste Lösung für die Energiewende, für die Bürger und die beteiligten Kommunen zu 
finden. 
Zwischenzeitlich fanden zwei Infoveranstaltungen für alle Gremienmitglieder mit 
Vertretern der Verwaltung und Herrn Dr. Meiborg vom GStB als Ansprechpartner für 
die rechtlichen Fragen statt. Dort hat jedes Gremienmitglied in der VG Aar-Einrich 
noch einmal die Gelegenheit, seine Fragen zu stellen und sich umfassend zu 
informieren. 
Von jeder Kommune sind nun drei Beschlüsse zu fassen: 

o über den Beitritt 
o über die Satzung  
o über die Überführung des Solidarpakts der alten VG Katzenelnbogen und das 

Geschäftsmodell der AÖR 
 
Die Unterlagen sind alle im RIS veröffentlicht. 
 

Nach Beratung beschließt der Stadtrat Katzenelnbogen entsprechend der 
Beschlussvorlage der Verwaltung:  

 
Der Stadtrat Katzenelnbogen steht der Gründung einer Anstalt des 
öffentlichen Rechts mit den weiteren verbandsangehörigen Gemeinden und 
der Verbandsgemeinde („Aar-Einrich regenerative Energien Anstalt des 
öffentlichen Rechts“) positiv gegenüber und beschließt den Beitritt zur AöR. 
Die weiteren Schritte zur Gründung der AöR sind einzuleiten. 

 
Beschluss:  8 Ja, 0 Nein, 2 Enthaltungen 

 
TOP 9 
Beratung und Beschlussfassung über die Satzung der „Aar-Einrich 
regenerative Energien Anstalt des öffentlichen Rechts“ (AERA) 
 
Der Satzungsentwurf liegt allen Stadtratsmitgliedern vor. 
 

Nach Beratung beschließt der Stadtrat Katzenelnbogen entsprechend der 
Beschlussvorlage der Verwaltung:  

 
Der Stadtrat Katzenelnbogen beschließt die Satzung der Anstalt des 
öffentlichen Rechts (AöR) „Aar-Einrich Regenerative Energie“  

 
Beschluss:  8 Ja, 0 Nein, 2 Enthaltungen 



TOP 10 
Beratung und Beschlussfassung über den Solidarpakt Erneuerbare Energien 
aller Gemeinden der Verbandsgemeinde Aar-Einrich 
 
Der bestehende Solidarpakt aus der alten VG Katzenelnbogen soll in die AöR 
überführt werden.  
Der Vorteil ist, dass die Abwicklung aller Projekte über die AöR erfolgen kann und die 
Regelungen aus den Altverträge bestehen bleiben können. 
 

Nach Beratung beschließt der Stadtrat Katzenelnbogen entsprechend der 
Beschlussvorlage der Verwaltung:  

 
Die Stadt Katzenelnbogen begrüßt die Überführung des Solidarpaktes 
„Windkraft im Einrich“ der Alt-VG Katzenelnbogen. Der Stadtrat 
Katzenelnbogen beschließt, dass das erarbeitete Geschäftsmodell als 
Geschäftsgrundlage der „Aar-Einrich regenerative Energien AöR“ dienen soll. 

 
Beschluss:  8 Ja, 0 Nein, 2 Enthaltungen 
 

TOP 11 
Beratung und Beschlussfassung zur Jahresrechnung 2022 
 

Aufgrund von Ausschließungsgründen nach §22 Abs. 1 der GemO nehmen die 

Vorsitzende und der erste Beigeordnete Marc Ringelstein (CDU) nicht an der 

Beratung und Beschlussfassung zum nächsten TOP teil, rücken vom Ratstisch ab 

und nehmen im Zuschauerraum Platz. 

Den Vorsitz für diesen TOP übernimmt der Vorsitzende des 
Rechnungsprüfungsausschusses, Karsten Diefenbach. 

Der Vorsitzende des Rechnungsprüfungsausschusses berichtet von Sitzung zur 
Prüfung der Jahresrechnung, die am 21. September 2023 stattgefunden hat. Der 
Ausschuss hat den Jahresabschluss inklusive der Anlagen und Übersichten geprüft, 
die vorgelegten Belege wurden stichprobenartig geprüft. Der Jahresabschluss und 
die geprüften Zahlungen wiesen keine Unstimmigkeiten auf.  

Der Rechnungsprüfungsausschluss schlägt dem Stadtrat einstimmig die Feststellung 
des Jahresabschlusses sowie die Entlastung der Bürgermeister und Beigeordneten 
vor. 

Nach Beratung beschließt der Stadtrat entsprechend der 
Beschlussempfehlung des Rechnungsprüfungsausschusses: 

 
Der Jahresabschluss 2022 weist eine Bilanzsumme in Höhe von 
16.170.781,94 Euro bei einem Eigenkapital in Höhe von 12.080.702,13 Euro 
aus (§ 114 Abs. 1 Satz 1 GemO). Die Ergebnisrechnung schließt mit einem 



Jahresüberschuss in Höhe von 557.005,97 Euro ab. Der Saldo der 
ordentlichen Einnahmen und Auszahlungen beträgt 499.002,43 Euro. 
 
Der Stadtrat beschließt die Feststellung des geprüften Jahresabschlusses 
zum 31.12.2022 in der vorgelegten Form. Über- und außerplanmäßige 
Aufwendungen und Auszahlungen werden, sofern keine vorherige 
Zustimmung erfolgte, nachträglich genehmigt (§ 100 GemO). 
 

Beschluss:  9 Ja, 0 Nein, 0 Enthaltung 
 

Der Stadtrat beschließt die Entlastung der Stadtbürgermeisterin und der/s 
Stadtbeigeordneten sowie des Bürgermeisters und der/s Beigeordneten der 
Verbandsgemeinde Aar-Einrich (§ 114 Abs. 1 Satz 2 GemO). 

 
Beschluss: 9 Ja, 0 Nein, 0 Enthaltung  

 

Die Stadtbürgermeisterin übernimmt wieder den Vorsitz und bedankt sich bei Herrn 
Diefenbach und den Ratsmitgliedern für die Entlastung, auch im Namen der 
Beigeordneten.  

 
Top 12 
Beratung und Beschlussfassung zu den Hebesätzen für die Gemeindesteuern 
2024 
 
Aufgrund der Neufassung des Landesfinanzausgleichgesetztes gab es im letzten 
Jahr eine besondere Situation. Die Hebesätze für Grund- und Gewerbesteuer 
wurden für das Jahr 2023 auf Niveau der Nivellierungshebesätze aufgrund „Anraten“ 
des Landes erhöht. 
Für 2024 liegen bereits ein Schreiben der VG-Verwaltung sowie ergänzende 
Hinweise des Landes vor, die Situation wird sich weiter anspannen. Die Dokumente 
stehen den Ratsmitgliedern im RIS zur Verfügung.  
Die Verwaltung regt eine Prüfung der Hundesteuer und eine Anhebung auf Niveau 
des VG-Durchschnitts an.  
Die Beratungen dazu fanden auch schon in der Sitzung des Haupt- und 
Finanzausschusses statt. 
 
Bernd Bücher (CDU) erkundigt sich nach den Mehreinnahmen, wenn die 
Hundesteuer wie vorgeschlagen erhöht würde.  
Die Vorsitzende kann hierzu keinen Betrag nennen, kann aber die Information 
weitergeben, dass sich die Hundesteuer-Einnahmen der Stadt auf etwa 10T€ pro 
Jahr belaufen. 
 
Markus Simon (FWG) fragt, wer die Überprüfung macht, welche Hunde angemeldet 
sind und welche eventuell nicht. 



Peter Schleenbecker (SPD) antwortet, dass das früher Aufgabe des Ordnungsamts 
war. Die Vorsitzende ergänzt, dass jeder Hund nach Anmeldung eine Plakette 
bekommt und dies dann auch das entsprechende Kennzeichen für einen 
angemeldeten Hund ist. 
 
Nach Beratung beschließt der Stadtrat Katzenelnbogen entsprechend der 
Beschlussempfehlung des Haupt- und Finanzausschusses die Beibehaltung der 
gemeindlichen Hebesätze für Grund- und Gewerbesteuer und eine Anhebung der 
Hundesteuer laut vorliegender Tabelle: 
 

 
 

Beschluss:  9 Ja, 1 Nein, 0 Enthaltung 
 
 
TOP 13 
Beratung und Beschlussfassung zu Projekten im Rahmen der 
Investitionsplanung 2024-2027 
 
In drei Ausschusssitzungen wurden bereits erste Arbeitsversionen der 
Investitionsplanung für den Haushalt 2024 besprochen. 
Zum Teil fehlen noch Informationen bezüglich der in 2023 noch zu erwartenden 
Ausgaben bzw. einzuplanender Ansätze für 2024. 
Auch im Stadtrat erfolgt heute die erste Beratung. Nach Vorliegen weiterer 
Informationen und weiteren Beratungen in den Ausschüssen wird es dann in der 
nächsten Stadtratssitzung die zweite Beratung geben.  



Peter Schleenbecker (SPD) schlägt vor, den Radweg (Loreley-Aar-Radweg) nach 
Mittelfischbach, auch wegen der Ausspülungen beim letzten Starkregenereignis, in 
das Investitionsprogramm zur bituminösen Befestigung mit aufzunehmen.  
 
 
TOP 14 
Beratung und Beschlussfassung zu Personalangelegenheiten 
 
Aktuell liegen keine Punkte zur Beratung und Beschlussfassung vor. 
 
 
TOP 15 
Beratung und Beschlussfassung zur Annahme von Spenden 
 
Es liegt eine Sachspende der AGRAVIS Raiffeisen-Markt GmbH über Pinienrinde im 
Wert von 2.040 Euro vor. 
 
Der Stadtrat Katzenelnbogen stimmt der Annahme der Sachspende i.H.v. 2.040 Euro 
von dem AGRAVIS Raiffeisen-Markt zur Förderung der Heimatpflege, Heimatkunde 
und der Ortsverschönerung zu.  

 
Beschluss:  10 Ja, 0 Nein, 0 Enthaltung 
 

 
TOP 16 
Verschiedenes, Bericht der Bürgermeisterin  
 

• Projekt: Photovoltaikanlagen auf Dachflächen von städtischen Gebäuden:  
o Karsten Diefenbach (FWG) gibt einen aktuellen Sachstandsbericht, was 

die Planung für den Bauhof und das Einrichmuseum betrifft: 
o Die aktuelle Wirtschaftlichkeitsberechnung für den Bauhof geht bei 27 

Modulen und einer Laufzeitberechnung von 20 Jahren von folgenden 
Werten aus: Jahresertrag 9.500 kW/h, Einnahmen von 26.950 €, 
Ausgaben von 20.014 €, Gewinn von 6.932 € 

o Die aktuelle Wirtschaftlichkeitsberechnung für das Museum rechnet mit: 
Jahresertrag 18.000 kW/h, Einnahmen von 46.972,63 €, Ausgaben von 
35.639 €, Gewinn von 11.333,63 € 
 

Im nächsten Schritt kann jetzt die Ausschreibung erfolgen. 
 

Peter Schleenbecker (SPD) fragt, ob die Ausschreibung durch die 
Vergabestelle der VG gemacht wird? Dies wird bejaht. 
 



Der 1. Beigeordnete Marc Ringelstein (CDU) fragt, ob die Statik der Dächer 
überprüft wurde? Laut Karsten Diefenbach (FWG) gibt es nach 
Einschätzungen bei der Besichtigung und Überprüfung keine Bedenken. 
 

• Unwetterschäden Starkregen / Beseitigung:  
o Es sind einige Schäden durch die Überflutung verschiedener Straßen 

und den mitgeführten Schlamm und Schotter entstanden, die aber 
durch anschließende Aufräumarbeiten wieder behoben worden 
konnten. 

o Die anschließenden Kanaluntersuchungen in Bereich der Rheinstraße 
und der Einrichstraße haben nur zwei Stellen gezeigt, die noch mit 
Schlamm versehen sind und gespült werden sollen, die restlichen 
Rohre waren soweit frei. 

o Am Feldweg über dem Horstberg sind die Kanäle zu, dort müssen 
diese gespült werden. 

o Die Zusammenarbeit mit der Freiwilligen Feuerwehr, den 
Stadtarbeitern, freiwilligen Helfer, dem Bauhof der VG und dem LBM 
hat sehr gut funktioniert, sowohl in der Unwetternacht als auch bei den 
anschließenden Aufräumarbeiten. Die Vorsitzende bedankt sich noch 
einmal ausdrücklich dafür. 

 
• SWR-Fernsehbericht „Hierzulande“: 

o Der SWR hat ein Bericht gedreht über die Straße „Am Reitplatz“ und 
die Bewohner im Krautfeld III.  Der Bericht ist in der Mediathek zu 
finden. 

 
• Weitere Punkte der Ratsmitglieder:  

 
o Peter Schleenbecker (SPD) erkundigt sich nach dem Ablauf beim 

Volkstrauertag. Für den Gesangsverein sei es aus personellen 
Gründen nicht mehr möglich, mit Liedbeiträgen teilzunehmen. 
Die Vorsitzende antwortet, dass wieder eine Kranzniederlegung wie im 
vergangenen Jahr angedacht ist, dies aber nochmal in der nächsten 
Beigeordnetensitzung besprochen werden soll.  

 
 
Nicht öffentliche Sitzung  
 
TOP 17 
Beratung und Beschlussfassung zu Grundstücksangelegenheiten  
 

 
 
 



TOP 18 
Beratung und Beschlussfassung zu Personalangelegenheiten  
 
 
TOP 19  
Beratung und Beschlussfassung über die Ausübung eines gemeindlichen 
Vorkaufsrechts 
 
 
TOP 20 
Verschiedenes 
 
 
Öffentliche Sitzung 
 
TOP 21 
Bericht aus der nichtöffentlichen Sitzung 
 
Es wurde über Grundstücksangelegenheiten beraten und beschlossen und aktuelle 
Informationen zu verschiedenen Sachständen weitergegeben.  
 
Die nächste Stadtratssitzung findet laut Sitzungsplan am 07. November 2023 statt. 
 
Die Vorsitzende schließt die Stadtratssitzung um 22:22 Uhr und bedankt sich für das 
Interesse und die Mitarbeit. 
 
Katzenelnbogen, den 30.10.2023 

     
Petra Popp       Tamara Plotkowski  
Stadtbürgermeisterin     Schriftführerin 


